# Hoy millones de polacos desafían a comunistas

abierto desafío al gobierno, los 9,5 millones de miembros del sindicato independiente "Solidaridad" se aprestan a realizar mañana un paro nacional de una ho-

apressan a realizar manana un paro nacionar de una no-ra, para protestar por la escasez de alimentos y otras políticas de las autoridades comunistas de Polonia. Lech Walesa, lider de "Solidaridad", retornó hoy Varsovia, tras una gira por distritos en huelga, pero no se reunió con funcionarios del gobierno, como estaba previsto, dijeron fuentes del sindicato.

La falta de contacto entre ambos lados parece indicar que el planeado paro, el de mayor magnitud desde la huelga de advertencia lanzada en marzo, no sufrirá alteración alguna mañana.

Las autoridades entretanto anunciaron que el Comité Central del Partido Comunista, de 200 delegados, se

# Embajador E.U. confía en futuro salvadoreño

Francia nacionalizará

industrias y Bancos

San Salvador, 27 oct. AP). (Por Eduardo Vásquez Becker). El em-bajador de los Estados Unidos aquí, Deane R. Hinton, dijo en los últimos cinco meses, fecha en que él asumió su cargo en este país, la violencia se ha reducido considerablemente y que el pueblo debe buscar la forma de participar en las elecciones anunciadas por el gobierno para marzo próximo. El diplomático efectuó

una visita de cortesía a los medios informativos, pero no dijo si habia una causa

Paris, Oct. 27 (UPI). La Asamblea Nacional fran-

cesa aprobó por más de dos a uno, la nacionaliza-

ción de cinco grandes gru-pos industriales y 38 ban-

cieras en lo que constituye

programa gubernamental

de acercar a Francia al

socialismo. El voto por 332 contra

154 terminó anoche, 14 días de debate, y se produ-ce, luego de que la Asamblea hubiese aproba-

do leyes que dan al gobier-

no una participación do-

en otras

un paso mayor en

empresas finan-

Hinton declaró, que esas consideraciones sobre la reducción de la violencia lo hacían sentir "optimista" en el sentido de que ta-les condiciones van a mejorar en los próximos me-

Es cierto que en el país no existen las condiciones plenas para un proceso electoral, pero hay que ser optimistas en el sentido de que van a mejorar en los próximos meses", dijo

El funcionario agregó Pasa a la página 50

La votación, asegura que el programa de na-cionalizaciones del Parti-

do Socialista del presiden-te Francois Mitterrand

Aunque el Senado.

controlado por los conser-

vadores puede aún votar contra el programa, su

oposición puede ser invali-dada por la Asamblea.

Mitterrand, fue puesta a votación, luego de que el primer ministro Pierre

primer ministro Pierre Mauroy, declarase la "ur-gencia" del tema.

La propuesta de ley de

será llevado a cabo.

dustrias claves

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

## Con éxito España en debate para ingresar a OTAN

Atlántico Norte (OTAN). Una moción del princi-

pal partido de oposición, el Socialista, para postergar el debate, dio cifras de 84 votos contra 138.

Fuentes políticas dijeron que la votación era una señal de la cómoda mayoría que el partido gobernante de centro, apo-

ACUSADO. Hyde Park, Vermont., octubre 27 (AP). El actor británico Oliver Reed, llega hoy al tribunal donde está acusado de

Madrid, Oct. 27 (Latin-Reuter). El gobierno espa-ñol logró hoy un primer triunfo al iniciarse en el Congreso un debate decisivo sobre sus planes para el ingreso de España a la Or-ganización del Tratado del

yado por minorías re-gionales y la derecha, podía lograr en favor del ingreso a la OTAN.

El primer ministro Le-Pasa a la página 47



PARA MISS MUNDO. Miami Beach, octubre 27 (AP). Cuatro concursantes para Miss Mundo, disfrutan del sol, ayer, en el Hotel Fontainebleau Hilton. Representan de izquierda a derecha, a Chile, Argentina, Bolivia y Uruguay.

reunión, lo que hizo pensar en la posibilidad de su cancelación a última hora.

Algunas fuentes oficiales tampoco descartaron la perspectiva de que el primer ministro y jefe comunista, general Wojciech Jaruzelski, pudiera plantear en esa reunión cambios en el Potitburó y el gobierno.

Mientras el sindicato organizaba el paro a partir del mediodía, la agencia gubernamental "Interpress", di-jo, que tropas polacas tomaban posiciones en aldeas y pueblos y que su recibimiento alli "fue amistoso".

En un inusual informe, la agencia dijo que los solda-

Pasa a la página 47

## Costo de armas supera 24 veces consumo mundial

Ciudad del Vaticano, Oct. 27 (AP). El dinero que el mundo gasta en armas en 15 días bastaría para suministrar a la población mundial alimentos, agua limpia, educación, atención médica y viviendas suficientes por espacio de un año, dijo hoy 'Radio del Vaticano

Se necesitan sólo 17.000 millones de dólares, la misma cantidad que el mundo invierte en armas cada 15 días, para resolver todos estos problemas", expresó la transmisión y señaló, que las cifras provienen de una Conferencia de las Na-ciones Unidas sobre De-

La emisora dijo asimismo, que los Estados Uni-dos y la Unión Soviética, poseen ya en sus arsenales explosivos suficientes pa-"destruir nuestro planeta muchas veces'



FALLECE. Nueva York, octubre 27 (AP). La famosa diseñadora de Hollywood, Edith Head, falleció el sábado, a los 80 años de edad

## La marea alta inunda Venecia

Venecia, 27 Oct. (AP). La marea inundó Venecia hoy por segundo día y mayor parte de los sitios históricos quedaron bajo el agua, hasta que el cam-bio de viento disipó la amenaza de un gran de-

Una tormenta que azotó la península italiana, arrastró el agua del mar hasta los palacios, casas y comercios de la ciudad de los canales y convirtió en lagos a varias plazas, incluso la de San Marcos.

Los funcionarios dijeron que la inundación causó graves daños en los co-mercios pero no formula-ron un cálculo del valor de las pérdidas. No se in-formó sobre daños a las obras de arte.



CONTRA RUSIA, Madrid, octubre 27 (AP). Dos mujeres lituanas, vestidas de luto, llevan un ataúd en una manifesta-ción de protesta contra la Unión Soviética, frente al edificio donde se efectúa la Conferencia de Seguridad Europea

## "Fiasco en Cancún" dice un periódico hondureño

Tegucigalpa, 27 Oct. (AP). El diario "La Tribu-(AP). El diario La Tribu-na" de esta ciudad, califi-ca hoy de un "verdadero fiasco" los resultados de la reunión de 22 dirigentes mundiales que concluyó el viernes pasado en Cancún,

Comenta que después de mucha palabrería, sólo se mucha palabreria, sólo se convino en propulsar el desarrollo de los países mediante "negociaciones globales" cuando sólo pa-ra solucionar algunos problemas alimentarios se requieren 8.500 millo-nes de dólares anuales y nes de dólares anuales v 1.000 millones de personas o sea la cuarta parte de la población mundial, pade-

población mididal, pade-cen hambre crónica. "La Tribuna" dice que "Centroamérica" que no fue invitada a la Cumbre de Cancún" constituye en

la actualidad una de las la actualidad una de las regiones más explosivas del mundo. Además de los apabullantes problemas económicos, enfrentamos la más aguda crisis políticado nuestro historio."

la mas aguda crisis ponti-ca de nuestra historia". El diario agrega en su e ditorial littulado "Cancún, otro fracaso?" nuestras economías son frágiles como el cristal. frágiles como el cristal.
Dependemos de unos pocos productos y materias
primas cuyos precios
fluctúan al capricho de las
naciones industrializadas.

En lo político, parece que las grandes potencias es-tuviesen interesadas en convertirnos en coto de caza o en una especie de probeta para medir fuerzas en una región sacudida por la violencia más espantosa

## Breves Internacionales

#### Condena contrabando de armas

Panamá, Oct. 27 (UPI). El jefe de la Guardia Nacional condenó hoy el contrabando de armas para los guerrilleros izquierdistas de Colombia.

guerrineros izquierdistas de Colonida.

"La Guardía Nacional condena, repudia y combate cualquier intento de contrabando de armas, de afuera o de adentro", declaró el coronel Florencio Flores Aguilar al diario "La República".

## Acusan a Nicaragua

Roma, Oct. 27 (UPI). El presidente de la Asociación Internacional de Partidos Demócratas Cristianos, acusó hoy al gobierno de Nicaragua, de tratar de supri-

acuso noy ar gonierio de interagua, de trata a de suprimir a la oposición política.

Mariano Rumor, ex primer ministro Demócrata Cristiano de Italia, dijo que el incidente más reciente de represión de grupos de oposición en Nicaragua se produjo el fin de semana cuando el gobierno sandinista rehusó permiso al dirigente demócrata cristiano nicaragua de la comoción de produce de la comoción de la ragüense, Adán Fletes, para salir del país y asistir a una reunión en Europa.

## Vigilancia frontera Nicaragua

San José, Costa Rica, Oct. 27 (Latin-Reuter). El gobierno de Costa Rica reforzará, a partir de hoy, la vigilancia en la frontera Norte con Nicaragua, anunció el ministro de Seguridad, Arnulfo Carmona.

El ministro dijo en conferencia de prensa, que unos miembros de la Guardia Civl y de la Guardia de Asistencia Rural, serán apostados en 24 puntos de control, cada uno con seis hombres aproximadamente.

### Exponen piezas falsas

Ginebra, Oct. 27 (UPI). Medio millón se suizos que hicieron filas por horas para ver una exposición de obje-tos chinos de 1.200 años de antigüedad, descubrieron hoy que las supuestas piezas fueron imitaciones hechas en

Hong Kong. El Museo de Arte de Zurich y la embajada china en Berna, dijeron que las figuras de cinco guerreros y dos caballos, fueron copias hechas en Hong Kong de los originales encontrados en 1974 en la tumba del primer Shi Huan Di.